



# 柏葉



平成29年 4月 7日 (金)  
 福島県白河市立東北中学校  
 発行責任者 校長 星 喜博  
 スローガン「前進」

## ご入学おめでとうございます

これから始まる中学校生活への期待と不安の中、たくさんの笑顔に囲まれて、4月6日(木)の午後、第57回入学式が行われ、47名の新生が東北中学校に入学しました。今年度は白河市長様をはじめ、多数のご来賓のご臨席の中、1年生のみなさんは、堂々とした姿で入場し、大きな声での返事、式中の落ち着いた態度など、大変素晴らしい入学式となりました。新2・3年生は、頭一つ動かさないなど、先輩らしい立派な姿が見られました。また、前日の式準備では、真心を込めた真剣な態度で一生懸命取り組む様子が多々見られました。

### 入学式 式辞 (一部抜粋)



皆さんは、今日、入学式を迎えました。小学校時代に皆さんが、どんな経験をしたか、どんな児童だったかということは全く関係がありません。皆さん47名は同じスタートラインに立ち、今、まさに、スタートをきったところです。ぜひ、新たな気持ちで、中学校生活を始めて下さい。これまでの経験を生かしどんどん伸びていく力を皆さんは秘めています。もし、小学校のときに遅れをとってしまったという人もいくらでも挽回することができます。

キーワードは、「心が変われば行動が変わる。行動が変われば習慣が変わる。習慣が変われば人格が変わる。人格が変われば運命が変わる」ということです。これは、高校野球の名門校、石川県の星陵高校の山下元監督の言葉です。つまり、心が変わると、皆さんの人生、生き方を、どのようにでも変えることができるということです。自分の可能性を信じて、現在の自分の力よりも高いハードルを意図的に設定し、それをいつか達成してやるぞと全力を傾ける。その時大切なのは、「やってやる」という思いの火を絶やさないことです。それが、達成感につながり、成功につながり、さらに能力は伸びていきます。

無限の可能性を持って入学してきた皆さんです。ぜひ、自分で意識して、気持ちをしっかり持ち、行動を変え、日々努力しながら、3年間の中学校生活を大切に過ごして行って下さい。

### 来週の行事予定

日	曜	行 事	日課変更	備考	給食
10	月	全校朝会 午前授業 (下校1245)	月①~④		×
11	火	奉仕部発足会	学、火2~4、月56		○
12	水	総合(旅行準備学習) 週番発足会	部活動あり		○
13	木	交通安全教室	部活動なし		○
14	金	週番引き継ぎ	金1235、道、木6		○
15	土				
16	日				

※ 月曜日は中学校教育研究会のため午前授業です。不要不急の外出はさけ、疲労回復に努めるようにお話しください。

# 新学期がスタートしました



4月6日(水)には、**着任式・始業式**が行われました。新2・3年生は立派な態度で式に臨み、良いスタートを切ることができました。今年度の東北中学校のスローガン「前進」です。これまで挑戦してきた成果を生かして、大きく「前進」できる1年間にしていきましょう。3年生は「東北中の顔」として、2年生は、「尊敬される先輩」として後輩をぐいぐい引っ張って、新たな伝統を築いていしましょう。

## レジリエンス「心の回復力」

### 始業式式辞 (一部抜粋)

さて、新年度の始めにあたり、これから始まる生活で大事にしてほしいことを話します。人は生きていくとき、様々な困難な場面に直面します。心が折れそうになったりくじけそうになったりします。でも、中には、そのことをバネにして乗り越えていく人がいます。また、くじけそうになっても、気持ちを回復し立ち直ることができる人もいます。この心が折れても立ち直る力をレジリエンスと言います。「心の回復力」などと訳されています。

レジリエンスの意味を、2つのボールでたとえて考えてみます。1つは、鉄でできたボールです。鉄球は、とても頑丈です。何が当たっても、へこむことはありません。もう1つは、ゴム製のボールです。こちらは押したり、力を与えたりすると、へこみます。でも、跳ね返して元に戻ろうとします。この元に戻る様子を心とらえてイメージしてみてください。そうです。固くて強いというよりも、柔らかくてしなやかな感じ。このしなやかな心がレジリエンスと思って下さい。レジリエンスは、もともと人に備わっているものなのです。

このレジリエンスの力を高めていくのに必要なものとは何でしょうか。1つは、自分にはできる力があると思うことです。「きっと、自分にはできる」の気持ちです。反対にレジリエンスを弱める言葉が、「どうせ自分にはできない」の「どうせ」です。

そして、「やってみよう」という挑戦する気持ちを持って下さい。あきらめずに、どこをどうすればよいのかを自分自身と向き合うことで、やるが見えてきます。ぜひ、これから始まる1年間を実りあるものにするために、振り返りを行い、次への見通しをもてるようにしてみてください。

## お願い

○東北中学校では、生徒の送迎につきましては校舎北側の駐車場を利用させていただいております。その際は**一方通行**をお願いしております。過去には、現在コーンが設置してある駐車場で接触事故がありました。くれぐれもご注意ください。(生徒には説明してあります。後日詳しい内容を連絡します。)

○昨日より、春の全国交通安全週間がはじまっています。現在、本校職員が主要交差点で立哨指導を行っておりますが、特に**自転車での登校では左側一列走行を守り、交差点での一時停止を確実に**行うようお願いします。

○登下校中に、**自動車と接触した場合、「大丈夫です。」**と言ってその場から離れることがないようにしてください。必ず、相手に学校と自宅に電話をしてもらうことが大切です。また、自転車で歩行者と接触した場合も、必ず近くの人に学校に連絡してもらうように指導したいと思います。